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                    Zusammenfassung
Die Samen der Hawaiianischen Holzrose (Argyreia nervosa) werden von Jugendlichen immer häufiger als vermeintlich halluzinogene Droge verwendet. Die Samen sind frei verkäuflich und werden breit vertrieben. Die wirksamen Inhaltsstoffe sind als Alkaloide mit Indolstruktur dem LSD ähnlich. Nach Einnahme zeigen sich jedoch keine eigentlich halluzinogenen Wirkungen, sondern eine durch unangenehme vegetative Störungen gekennzeichnete, vorwiegend sedierende Intoxikation, die sich am ehesten mit der Wirkung von Scopolamin vergleichen lässt. Das (psycho)pharmakologische Profil wird anhand der wirksamen Bestandteile der Samen Lysergsäureamid und Lysergsäureäthylamid (und deren Stereoisomere) dargestellt. Dabei zeigt sich, dass die Einzelsubstanzen wie auch das Alkaloidgemisch keine für LSD typischen Wahrnehmungsveränderungen hervorrufen können. Das Gefahrenpotenzial wird anhand der potenziellen Uterotoxizität durch das enthaltene Ergometrin und der kasuistischen Beschreibung des Falles einer klinisch behandlungsbedürftigen Intoxikation geschildert.


Summary
The seeds of the Hawaiian baby woodrose (Argyreia nervosa) are used by adolescents as a supposed hallucinogenic drug. These seeds are legally available and broadly sold. The active components are alkaloids structurally related to lysergic acid diethylamide (LSD). However, the psychic effects are very different from those of LSD and are dominated by rather sedative, uncomfortable autonomic disturbances similar to the effects of scopolamine. The (psycho)pharmacological profile is described on the basis of the active substances lysergacidamide and lysergacidethylamide (and their isomers). It is shown that neither the substances themselves nor the mixture are able to evoke LSD-like perceptual variances. The exposure of Argyreia nervosa is described focusing on potential fetal distress by contained ergometrine and the case history of an intoxication.
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